

Este periódico sale todos los días excepto los lunes. El precio de suscripción es de 20 rs. por trimestre en esta ciudad y 30 para estraneros franco de portes. Cada número suelto se vende á 4 cuartos.

# EL POSTILLON,

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS

DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Se suscribe en Gerona en la librería de J. Grases plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados. En Figueras, *Matas*. —Olot, *Doutrem*. —La Bisbal, *Adm.n de Correos*.

## ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. S. Juan Nepomuceno mr. y s. Ubaldo ob.  
MAÑANA. S. Pascual Bailon conf.

### AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 4 y 52 minutos de la mañana.  
Se pone á las 7 y 8 minutos de la tarde.

### TERMOMETRO.

Dentro las habitaciones. Al aire libre.

Al amanecer. . . .	16 grados.	. . . .	14 grados.
Al medio dia. . . .	21 grados.	. . . .	19 grados.
Al anoecer. . . .	15 grados.	. . . .	14 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid, Barcelona, demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras y Bascara. A las 4 de la mañana S. Felio de Guixols y la Bisbal, Bañolas, Besalú, Olot, Camprodon y Sarriá.

CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia, Madrid, Barcelona, demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras, Bascara, Hostalrich y Mallorquinas. A las 11 de la mañana S. Felio de Guixols, La Bisbal, Bañolas, Besalú, Olot, Camprodon y Sarriá.

DILIGENCIAS que entran hoy. De Barcelona á las 5 de la tarde, y de Figueras y Francia á las 5 de idem.

DILIGENCIAS que salen mañana. Para Barcelona á las 4 de la madrugada, y para Figueras y Francia á las 4 de idem.

OMNIBUS que entran hoy. El de Traité y el de Faló de Figueras á las 9 de la mañana.

OMNIBUS que salen hoy. El de Traité y el de Faló á las 2 de la tarde.

## Madrid 10 de Mayo.

### NOTICIAS DE LA CORTE.

Apenas S. M. la Reina descansó de su viaje, fue por la noche al teatro, y habiéndose informado de lo que hacia en él falta, mandó salir un correo para Madrid con orden de que se presentara inmediatamente Lucini, el pintor del Circo. Llegó este efectivamente el 6 á las cinco y se presentó en seguida en palacio. A aquella hora S. M. se hallaba en el paseo llamado de la Reina, guiando por si misma un coche de cuatro caballos primero y despues un elegante tilburí. La Reina y la infanta se disputaban al parecer el premio de la carrera, y en una de las que dieron, á pesar de la admirable habilidad de nuestras jóvenes princesas para esto, se chocaron ambos carruages que

iban como el viento, siendo un milagro el que ningun daño resultase de este choque. Como se anuncian otras carreras y aun apuestas, seria sensible que nuestro querida Reina espusiese tanto su preciosa vida á un azar.

Lucini ha recibido la orden de hacer nuevas decoraciones para el teatro, hoy en mal estado; pues S. M. desea se den en Aranjuez bailes, dramas y operas. Ya han llegado muchas decoraciones del teatro del Pardo, y ayer empezaria sus funciones teatrales la compañía de verso de los sitios, á cargo del autor Toribio.

En la tarde del 7 S. M. ha paseado á pié con su augusta prima y su tio. Para el dia siguiente se preparaba una gran cacería de liebres en el soto.

Se ejerce una activa policia en aquel real sitio. Los pasaportes que se dan á los vecinos de Madrid, son solo por ocho dias; cuando se llega al portazgo son examinados cuidadosamente, y los dueños de las casas tienen orden de dar aviso á las dos horas de llegar un forastero.

Hasta el dia no hay mucha gente de Madrid en el sitio. Se ha visto pasear en los jardines entre otras personas al general Ros de Olano, que manda las tropas de la guarnicion, á los señores Córdoba, Serrano, marqués de Miraflores, el poeta americano Guell, que parece ha estado un solo dia, á Pacheco Dominguez, Las señoras de Ocaña, Mazarredo, los ministros que van al despacho, la Buchental, los altos empleados de palacio y otras personas.

Nos parece recordar que en el preámbulo del proyecto de ley de presupuestos, decia el Sr. Salamanca que era preciso hacer un sacrificio para reintegrar al banco de la suma que se le debia, dando á esta deuda el carácter de extraordinaria y preferente. Creemos que este sacrificio se esta ya realizando, y consiste en dilatar el pago de sus haberes á las clases que dependen del tesoro. Las activas cobraron una paga á poco de la subida del ministerio, á las pasivas no ha mandado dar ninguna to-

avía el señor ministro de Hacienda, de modo que en cinco meses llevan cobradas dos. Con medios tan espedidos no hallamos muy penoso el desempeño del ministerio.

Anoche á cosa de las ocho sonaron dos pe- tardos en la Puerta del Sol. Las muchas per- sonas que por aquel sitio pasaban, descono- ciendo el origen del ruido se alarmaron, pero los que tuvieron paciencia para aguardar pu- dieron informarse de que las detonaciones ha- bían provenido de dos bombas artificiales for- madas con pólvora y cascos de hierro fuerte- mente liados, una de las cuales no reventó bastante y fué hallada y llevada ardiendo toda- vía á las oficinas del gobierno político.

En el momento se tomaron las medidas oportunas y el suceso no tuvo otra consecuen- cia, continuando todo en orden, las tiendas abiertas y el vecindario completamente tranquilo.

Es de presumir que aquel suceso aunque insignificante en sí mismo no dejara de enla- zarse con alguna idea.

El *Español* despues de referir los sucesos de Granada, de pintar el lamentable estado del país, de anunciar un cataclismo, dice:

«Meditese bien: de un lado está el gobierno, estamos nosotros alarmados porque las sesiones se suspenden, porque los unos se juntan á disputar y los otros á comer y á echar brin- dis, y de otro lado está el pueblo á quien no se le da un ardite por estas cosas, y que daría todas las sesiones y todas las *comités* ha- bidos y por haber por tener que ocuparse y hogazas para su alimento la mitad mas bara- tas de lo que valen.

«Pero los que brindan, los que comen, los que discuten y quieren gobernar tienen el mas imperioso deber de vigilar porque á los otros no les falte siquiera lo necesario, lo preciso pa- ra existir. Si este deber no se cumple, moti- nes como los de Granada y mas terribles cien veces que los de Granada, vienen á recordar- nos, tal vez un poco tarde, una obligacion de gobierno, de humanidad.»

Tiene razon nuestro cólega y gracias que al fin ha caído en ello; nosotros lo estábamos diciendo hace dias, asegurábamos males y el gobierno no *governaba*. Pues concluiremos co- mo entonces, ¡Ay del gobierno, ay del trono! si dura la apatia.

Segun el *Faro* no ha sido debido el regre- so del general Mazarredo á esta córte á los su- cesos del dia 4: ha tenido por causa una cues- tion lamentable entre S. M. el rey y el capi- tan general de Madrid sobre la entrega del santo.

(Popular.)

Vuelve á hablarse hace dos dias de crisis ministerial, ó mejor dicho de modificacion de ministerio. Mientras algunos creian probable la formacion de un ministerio Olózaga, Serrano y Salamanca, personas que suelen estar mejor en- teradas aseguraban que esto no tenia fundamen- to alguno, y si el reemplazo del señor Pacheco ya por el general Narvaez, ó ya por algu- na otra persona notable del partido moderado. El actual Presidente del consejo se contentaria con la embajada de Roma ó con la presi- dencia del congreso.

Tambien se decía ayer que no todo el mi- nisterio estaba de acuerdo acerca de lo que debia hacerse con los proyectos financieros so- metidos al parlamento.

En otro lugar hallarán nuestros lectores las lamentables noticias de lo ocurrido en Sevilla. Personas generalmente bien informadas asegura- ban anoche que el alboroto poco alarmante á la salida del correo, habia tomado luego mas sério aspecto, llegando á ser herido el gefe po- litico. La verdad es que ayer, segun se nos dice, salió en posta para Sevilla el general Schelly.

El estado de nuestra bolsa sigue siendo po- co satisfactorio. Causas interiores y exteriores producen esta situacion. Cuando en Lóndres apenas se encuentra dinero al 10 por 100, es imposible que en España este se halle muy abundante. Ademas de nuestro estado politico poco satisfactorio, tenemos tambien un déficit creciente en el tesoro, efecto de la miseria que affige á unas provincias, de los gastos extraor- dinarios que la conservación del orden exige en otras, y no poco tambien de la traslacion y separaciones que tanto daño causan á los verdaderos intereses de la Hacienda. El cielo quiera abrir los ojos al gobierno, porque tiem- po es aun de conjurar los males que se nos echan encima.

La *Union* asegura ayer estar ya definitiva- mente organizado el ejército espedicionario de Portugal, que consta de 17 batallones, compo- niendo dos divisiones de dos brigadas cada una, de tres regimientos de caballeria, de cuatro baterias, dos de ellas montadas y de dos com- pañias de zapadores, sin contar la escolta del cuartel general, que es de cazadores de Maria Cristina y un brillante estado mayor.

El general Cotoner está encargado del man- do de la primera division, y de la segunda el general Lavallette; debiendo mandar la segunda brigada de la primera division el brigadier D. Jaime Ortega.

Hasta aqui nuestro apreciable cólega, en cu- yas noticias debe haber alguna inexactitud,

puesto que la *Gaceta* contiene el nombramiento del general Cotoner para la capitania general de Burgos. El general Concha se ha despedido ya de sus amigos.

En otro lugar hallarán nuestros lectores un real decreto relevando al general D. Juan de la Pezuela del mando militar de Andalucía, y volviendo á poner en este puesto al general Schelly. Nuestros lectores recordarán que solo por obedecer las órdenes del gobierno y contra su voluntad aceptó el general Pezuela el cargo de que hoy se le destituye, con la circunstancia de que siendo senador y no estando mas que suspensas las cortes, se le destina de cuartel á Málaga. En los cortos dias que el general Pezuela ha estado en Sevilla ha sabido granjearse vivas simpatias.

La *Presse* en su número del dia 5 de mayo anuncia como cosa próxima la modificación ó caída del gabinete presidido por el mariscal Sault. Con este motivo nuestro bien informado corresponsal de Paris en carta del mismo dia y posterior á la publicacion de la *Presse* nos dice que esta noticia no merece crédito.

Se nos dice que S. M. el Rey, que sigue haciendo una vida muy retirada, debe salir en breve, acaso hoy mismo, para el Pardo.

Tenemos entendido que á consecuencia del suceso ocurrido la noche del 4 del corriente, algunos señores senadores han tenido dos reuniones para meditar acerca de lo que tocaba hacer al senado como alto tribunal del estado en esta causa. No sabemos lo resuelto, que probablemente habrá sido conferenciar con el gobierno. La causa sigue entre tanto sus trámites por el juzgado del Sr. Duran.

*Aranjuez 8 de mayo.*

Las noticias recibidas en este real sitio sobre el aspecto que toma el suceso de la noche del 4 en Madrid, han venido á entristecer todos los ánimos, y esta tristeza se ha aumentado al ver las medidas de precaucion que aqui se tomaban, haciendo que á toda prisa los oficiales de la guarnicion se trasladasen á los pabellones de su cuartel, y notándose por la noche algunas patrullas de infanteria y caballeria, cosa desconocida en este real sitio. La primera de estas medidas, sin embargo, se explica naturalmente por el deseo de no gravar á los vecinos con la carga de pesados alojamientos.

En la noche de ayer, y ya tarde, llegó al sitio el señor ministro de Hacienda, y á las once se presentó en palacio, teniendo una lar-

ga conferencia con S. M. la Reina, en la cual ademas de las cosas politicas, se hablaria naturalmente de estos teatros, pues despues el Sr. Salamanca vió al pintor Lucini que hoy ha salido para esa.

Aunque esta noche debia empezar sus funciones la compañía del autor Toribio, tan conocida y célebre en los sitios reales, no parece tendremos este gusto.

El dia de hoy está hermosísimo, y la Reina para aprovecharlo ha salido á las dos y media seguida de un brillante acompañamiento, para realizar en el soto una gran caceria de liebres. Montaba nuestra jóven Reina un hermoso caballo blanco, vistiendo traje azul de amazona y sombrero negro con pluma. A la izquierda de S. M. marchaba el intendente de la real casa, Sr. Peña y Aguayo, y á los lados y detrás los Sres. Ventura de la Vega, el gentil hombre Vasallo, y los generales Mazarredo, Ros de Olano y otros. La mayor parte de los caballeros llevaban bota alta de charol, calzon de punto blanco y sombreros blancos. Detrás de S. M. iban tambien varios palafreneros, guardas de campo, monteros y un coche de respeto. El sitio designado para la caceria es la izquierda del puente largo. Son las ocho y todavia no ha regresado nuestra Reina.

El Sr. Salamanca ha regresado á Madrid hoy á las dos. Para mañana se anuncia la venida de diferentes personas, entre ellas el duque de Gluksberg y algunos otros individuos del cuerpo diplomático, con objeto sin duda de ver al señor ministro de Estado que reside en el sitio.

Se cree que el lunes irá la Reina á Madrid á ver los toros, y aun ayer se lisonjaban algunos con la esperanza de que á su vuelta la acompañará el Rey. Y á propósito, parece que la cuestion del santo se ha resuelto como debia, quedando el Rey con el derecho de darlo al capitan general.

*Idem 9.*

La gran caceria terminó ayer de noche, regresando luego S. M. y los convidados á comer en palacio. Esta noche tenemos ya teatro pero creo que será imposible en el estado de la plaza verificar corridas de toros.

Parece que S. M. no saldrá el lunes para esa corte. *(Faro.)*

La palabra «crisis» vuelve á sonar estos dias, profiriéndose ayer mas que otros en los cafés y reuniones. Suponíase por algunos que el señor Olózaga formaria parte del gabinete, junto con los señores Serrano, Salamanca y Moreno Lopez; pero otros aseguraban que no habria mas que una modificación, saliendo el señor Pacheco que tiene grandes deseos de ir

á Reina de embajador y ocupando su hueco el duque de Valencia.

Se lee en el *Espectador*:

«Debemos manifestar que la salida del Padre Fulgencio para Valencia se verificó en el día que dijimos; pero no es cierto que vaya desterrado como se nos aseguró, y sí que su viaje es espontáneo por asuntos importantes de familia.»

## Barcelona 13 de Mayo.

Capitanía general de Cataluña.—E. M.

Segun partes recibidos en esta Capitanía general, las facciones reunidas en número de unos 300 hombres al mando de Tristany, estuvieron la noche del 11 en unas casas del término de Reyner; sabedor de esto el comandante general del distrito de Solsona que se hallaba en Su al amanecer del 12, se dirigió hácia Matamargó donde presumia se hallarian los rebeldes, esperando conseguir alcanzarlos.

El comandante general del distrito de Calaf se hallaba en Biosca el 11, despues de haber recorrido Sanahuja, Peracamps, la sierra y bosques de Llovera; sin haber tenido noticia alguna de los facciosos. El de Manresa estaba el 12 hácia la Fonollosa, ignorando la situacion de los facciosos.

La persecucion es sumamente activa, y es probable que obtenga buenos resultados; y aunque no se consiga por el momento alcanzar al enemigo, se logra á fuerza de actividad tenerlo marchando continuamente y proteger los intereses y tranquilidad de los pueblos.

Lo que se hace saber al público de órden de S. E. el general segundo cabo.—El coronel gefe A. de E. M., Joaquín Morales de Rada.

## AVISOS.

### MERCADO DE GERONA DE AYER.

La cuartera.	Rs.	La cuartera.	Rs.
Trigo ó Forment. . .	101	Mijo ó Mill. . . . .	66
Mescladizo ó Mastall. . .	97	Garbanzos ó Ciurons. . .	96
Centeno ó Segal. . . . .	78	Fayol ó Fajol. . . . .	50
Cebada ú Ordi. . . . .	52	Avena ó Cibada. . . . .	41
Maiz ó Blat de Moro. . .	68	Arbejas ó Vesas. . . . .	80
Judias ó Monjetas. . . .	81	Aceite el Mallal. . . . .	48
Habas ó Fabas. . . . .	84	Arroz el Quintal. . . . .	110

Comandancia de carabineros del Reino.

Se anuncia á los sastres de esta capital que debiendo construirse los pantalones y chaquetas de lienzo de hilo crudo, para uso de los carabineros de la provincia, se admiten proposi-

4 ciones para la contrata que se dirigirán bajo pliego cerrado al Sr. gefe en su oficina *Fontana de Oro* donde está de manifiesto el modelo adjudicándose al licitador que mejores ventajas ofrezca, el dia 20 del actual á las 9 de su mañana.—*Cataumber*.

*Breviarium Romanum ex decreto SS. Concilii Tridentini restitutum S. Pii V. Pontificis Maximi, Jussu editum Clementis VIII et Urbanis VIII auctoritate recognitum, cum officiis sanctorum novissime per summos pontifices usque ad hanc diem concessis, et cum officiis propriis sanctorum Hispanorum.*

La edicion que ofrecemos, verificada precisamente para uso del clero español, forma un tomo en 8.º mayor, de impresion clara y hermosa, con papel fuerte de hilo.

Los Santos del rezo particular de España, han sido ordenados por un sacerdote español é inteligente en la materia, pudiendo asegurarse que comprende cuantos le son propios hasta el dia.

Para mayor comodidad se distribuye la obra en 10 entregas: las 6 primeras comprenderán 9 pliegos de impresion con 288 columnas, y las 4 restantes 8 pliegos de impresion con 256.

El precio de cada entrega es 4 rs. vn., ó 40 rs. vn. por toda la obra en Madrid y Barcelona.

Fuera de Barcelona, se remitirá la edicion en dos rémesas, con recargo de 2 rs. vn. en cada una, satisfaciéndose asi por toda la obra 44 reales.

Las tablas y rúbricas que preceden al Breviario, se distribuirán con las últimas entregas.

Se suscribe en la libreria de Figaró.

Los SS. Suscritores á alguna de las obras que mas abajo se espresan podrán pasar en la libreria de J. Grases á recoger las entregas que se las indica.

De la Guerra de las Mugeris la entrega 15 con la cual concluye dicha obra.

De las Mil y una Noches las entregas desde la 15 á la 22.

Del Compendio de Historia Universal las entregas 10, 11, 12 y 13.

De la Coleccion de Codigos las entregas 1 y 2 del Extracto de las siete partidas.

Del Atlas Historico, Geografico y Estadistico de España y Ultramar las entregas 14 y 15.

POR EL EDITOR RESPONSABLE, B. JOAQUIN GRASES.  
Imprenta de Joaquín Grases, Plaza de la Constitucion,  
frente las Casas Consistoriales.